

## Una tesis aboga por la comunicación para mejorar la convivencia en las aulas

LV

**MURCIA.** Una tesis doctoral realizada en la Facultad de Educación de la Universidad de Murcia (UMU) ha puesto de relieve la necesidad de fomentar el diálogo y la comunicación para conseguir una mejor convivencia en las aulas.

Este trabajo de investigación, con el que su autora Antonia Penalva López ha obtenido la calificación de sobresaliente 'cum laude', apunta que la solución a esos problemas pasa también por promover la educación en valores, habilidades sociales y emocionales y conseguir una metodología que facilite la cohesión del grupo, junto con la elaboración conjunta de normas.

También es preciso, tal y como queda reflejado en las conclusiones, «impulsar la figura del profesor y profesora como referente moral».

### Formación

Precisamente, en cuanto a la formación del profesorado, la investigación indica que existe un elevado porcentaje de docentes que no han recibido formación sobre convivencia escolar, y los que sí han participado en iniciativas formativas hacen hincapié en la escasez de las mismas.

La tesis ha permitido, por otra parte, comprobar el deseo de los docentes de recibir una formación sobre convivencia que profundice en competencias cognitivas, procedimentales y emocionales.

Este trabajo científico fue dirigido por los profesores Catalina Guerrero Romera y María de los Ángeles Hernández Prados, y juzgado por un tribunal que presidió Juan Sáez Carreras, todos ellos, profesores de la UMU.



El decano de Filosofía, Antonio Campillo, y el profesor Emilio Martínez presidieron la entrega. :: OMEGA/UMU

## Premian a los estudiantes ganadores de la Olimpiada de Filosofía de la Región

Los primeros clasificados en las tres categorías representarán a la comunidad en la fase nacional, que tendrá lugar en Murcia el 5 y 6 de mayo

LA VERDAD

**MURCIA.** La Universidad de Murcia (UMU) ha acogido el acto de entrega de premios de la cuarta edición de la Olimpiada Filosófica de la Región, en la que han participado estudiantes de 4º de ESO y Bachillerato de 21 centros educativos.

El acto, que se celebró en la Facultad de Filosofía, estuvo presidido por el decano de este centro, Antonio Campillo, y el profesor Emilio Martínez, que entregaron los ga-

lardones en las modalidades de Disertación filosófica, Dilema moral y Fotografía filosófica.

### Disciplinas

En la categoría de Disertación, el primer premio recayó en el alumno Gabriel José Carrión Pérez, del Colegio San Pedro Apóstol de San Pedro del Pinatar, seguido de Elena Solano Aroca, del IES Miguel Espinosa de Murcia, y Lorenzo Baño Sánchez, del IES Salvador Sandoval de Torres de Cotillas.

En Dilema moral, el primero fue para el estudiante Jorge García Inglés, IES La Basílica (Algezares); el segundo premio, David Lax Camacho, del Instituto Salvador Sandoval, y el tercero para Carmen Hernández González, alumna del IES Antonio Menárguez Costa (Los Alcazares).

Ángel Navarro Serrano, del IES Ramón y Cajal de Murcia, consiguió el primer puesto de la modalidad de Fotografía, mientras que José Manuel López Manzanera, IES Marqués de los Vélez (El Palmar), y Pedro Gil García, del IES Infanta Elena de Jumilla, respectivamente.

Los primeros clasificados en las tres categorías serán seleccionados para representar a la Región en la fase nacional de la Olimpiada, que en esta edición tendrá lugar en Murcia los días 5 y 6 de mayo.

La Olimpiada en su fase autonómica ha sido organizada por un grupo de profesores de Filosofía con el apoyo de la Facultad de la UMU, la Sociedad de Filosofía de la Región de Murcia y el Centro de Filosofía para Niños. Está patrocinada por Fundación Séneca y la librería Diego Marín.

## La implantación de telefonía IP avanzada 'low cost' supone un ahorro de más del 75%

LV

**MURCIA.** La UMU ha desarrollado el primer sistema de telefonía IP de bajo coste con funciones superiores a los más avanzados del sector y totalmente adaptado para los entornos de las administraciones públicas.

La telefonía IP, que permite la transmisión de las comunicaciones de voz sobre redes de datos, a pesar del ahorro de costes en infraestructuras que ofrece, siempre ha presentado el problema del coste excesivo de su actualización cada cierto tiempo a nuevas versiones, definido este por los ciclos de vida cada vez más cortos de los fabricantes.

La UMU, consciente de que muchos organismos y empresas se han visto, en un contexto de contención o reducción presupuestaria, en una situación comprometida para mantener sus sistemas actualizados (con el consiguiente riesgo para la fiabilidad y seguridad de sus comunicaciones), se marcó el reto de encontrar una solución.

El resultado, fruto de la colaboración entre la UMU y la empresa RingSouth Europa, se ha materializado en UMUCOM: una solución de telefonía IP 'low cost', basada en plataformas de voz y protocolos estándar, escalable y adaptable a otras administraciones públicas españolas.

Tras un año de implantación de este sistema en la UMU, esta ha conseguido reducir los costes operativos en más del 75% de media, ha agilizado las comunicaciones y, lo que es más importante, está en clara disposición de ofrecer servicios horizontales integrando las comunicaciones como una herramienta clave a la hora de mejorar la productividad y colaboración del personal.

## La UMU colabora con el Liceo Francés en temas de Ciencias Forenses y Psicología Aplicada

LV

**MURCIA.** La UMU ha suscrito un convenio para la colaboración de sus Servicios Externo de Ciencias y Técnicas Forenses y de Psicología Aplicada con el Liceo Francés 'André Malraux' de Murcia. En virtud de este acuerdo, se desarrollarán distintas actuaciones periciales y se impartirán cursos y jornadas de formación sobre disciplinas englobadas en las Ciencias Forenses y la Psicología Aplicada. Igualmente, los citados Servicios de la UMU prestarán ayuda de evaluación y diagnóstico en casos de problemas de aprendizaje de alumnos y alumnas del Liceo.

El convenio fue rubricado por el rector de la UMU, José Orihuela, y el director del Liceo Francés de Murcia, Michel Arrazat, en un acto que se celebró en el edificio de Convalecencia, la sede del Rectorado de la Universidad.

El acto contó con la presencia de, entre otros, el director general de la Mission Laïque Française, Jean-Christophe Deberre; Francisca Tomás, vicerrectora de Transferencia, Emprendimiento y Empleo y responsable de los Servicios Asistenciales de la UMU, y el vicerrector de Investigación, Antonio Juan García.



El rector de la UMU, José Orihuela, con el director general de la Mission Laïque Française, Jean-Christophe Deberre (i), y el director del Liceo Francés de Murcia, Michel Arrazat. :: OMEGA/UMU